

Resumen del evento:

Foro Forestal: Generando Valor en la Amazonía Peruana

Expo Amazónica, Pucallpa Perú

FECHA: 10 de agosto de 2018

HORA: 2:30 P.M. – 6:00 P.M.

Con el objetivo de difundir información de interés, impulsar el diálogo y la colaboración para un diverso grupo de actores e instituciones de todo el sector forestal peruano, el Gobierno Regional de Ucayali, SERFOR, CITE Forestal Pucallpa, Consorcio Exportador Madera de Ucayali (CEMU) organizaron un foro titulado "Generando valor Forestal en la Amazonía Peruana" con el apoyo de World Resources Institute (WRI), GIZ, y la ONG peruana Derechos Ambiente y Recursos Naturales (DAR), durante la Expo Amazónica en la ciudad de Pucallpa Perú.

La Expo Amazónica es una feria comercial dedicada a la promoción de productos de la Amazonía peruana a nivel nacional. El Foro Amazonía Forestal atrajo a una gran audiencia del sector público y privado junto con representantes de la sociedad civil. En total, hubo tres paneles con cuatro expositores en el primer panel y de tres expositores en el segundo y tercer panel. Las áreas temáticas de los paneles fueron "El potencial forestal de la Amazonía peruana: experiencias, desafíos y oportunidades"; "Enfoque en la Trazabilidad"; y "Legalidad y Mercados".

El gobernador de Ucayali, Manuel Gambini estuvo presente para inaugurar el foro y también participó como expositor en el primer panel, hablando sobre los avances del sector forestal en la región. Finalmente, el Viceministro de Comercio Exterior, Edgar Vásquez Vela realizó el cierre del foro compartiendo sus perspectivas y compromiso de ayudar al sector para que éste crezca con un énfasis en la legalidad, la conservación, y la rentabilidad del sector.

A continuación, se presenta un resumen de los paneles expuestos en el Foro Amazonia Forestal

Panel N° 1: Potencial para el sector forestal de la Amazonía peruana: experiencias, problemas y oportunidades

Panelistas:

Manuel Gambini, Gobernador de la Región de Ucayali – "Perú, *Avances en la gestión forestal de Ucayali*"

Cesar Sabogal, Consultor – Perú, “*Gestión sustentable, capacidad productiva y diversidad del bosque amazónico peruano*”

Carlos Trujillo, SERFOR – Perú, “*Gestión y promoción del bosque en el marco de la normativa forestal del Perú*”

Erik Fisher, Madera Bozovich – Perú, “*Experiencias en el Manejo forestal*”

El primer panel representó las experiencias, perspectivas e investigación por parte de actores del sector público y privado sobre las oportunidades y los más recientes avances del sector. Un tema resaltado por los panelistas fue cómo el sector forestal podría convertirse en una herramienta para aumentar el bienestar, fomentar el crecimiento económico de la economía peruana y preservar el medio ambiente amenazado por la tala ilegal. Cada uno de los presentadores habló sobre las herramientas y estrategias que sus instituciones y empresa han desarrollado o implementado hacia estos fines, incluyendo sistemas de trazabilidad, sistemas de autoevaluación en la gestión de concesiones y proyectos de conservación. El Sr. Fisher habló sobre la tecnología que usa Madera Bozovich para monitorear la biodiversidad dentro de las concesiones. El Sr. Trujillo habló sobre el rol de SERFOR en, “fortalecer capacidades de los usuarios”, “facilitar las condiciones de integración de la cadena productiva”, “información atención y servicio especializado”, y como “promueven el financiamiento y la inversión”. La presentación del Sr. Sabogal incluyó recomendaciones basadas en un sistema de autoevaluación para concesiones forestales creado por el FAO titulado “[Hacia concesiones forestales en las zonas tropicales que contribuyan a la consecución de la Agenda 2030: Directrices voluntarias](#)”.

El panel fue moderado por Hugo Che Piu de DAR.

Panel N ° 2: Enfoque en la trazabilidad

William Pariona, GIZ – Perú, “*Introducción, perspectivas, y requisitos de sistemas de trazabilidad a nivel global*”

Jhoana Canales, COMASAC – Perú, “*Sistemas de trazabilidad corporativo en el Perú – experiencias*”

Michael Fabing, WTP-Wood Tracking Protocol – Francia/Canadá, “*Protocolo de trazabilidad de la Madera*”

El segundo panel se centró en la trazabilidad en el contexto peruano. William Pariona abrió el panel y explicó la relevancia de la trazabilidad como herramienta de gestión en las operaciones forestales, y habló sobre el progreso del sector en la integración de la trazabilidad, un tema que incluso que hace cinco años

no fue parte de la discusión sobre la legalidad forestal. Jhoana Canales expuso sobre la experiencia de la empresa COMASAC, en el uso de DataBosque, y pudo explicar los beneficios de implementar un sistema de trazabilidad de la perspectiva de cada parte interesada. Finalmente, Michael Fabing habló sobre el potencial de crear un sistema de trazabilidad utilizando la tecnología blockchain, una tecnología nueva y emergente que permite, en tiempo real, transparentar y monitorear información sobre los productos forestales a lo largo de la cadena de valor en tiempo real y por parte de todos los miembros de la cadena de valor.

El panel fue moderado por Alfredo Rodríguez de GIZ.

Panel N° 3: Legalidad y Mercados

Juliane Lemcke, Consultora – Alemania, *Requisitos de legalidad a nivel internacional*

Marc Barany, Consultor - EE. UU., *Requisitos de los mercados de legalidad – U.S. Lacey Act*

Roberto Saveri, Consorcio Exportador Madera de Ucayali (CEMU) – Perú, *Mercados-requisitos y tendencias*

El último panel se centró en la legalidad y las oportunidades de comercializar, o potencializar, esta madera en los mercados doméstico e internacionales. Marc Barany y Juliane Lemcke hablaron sobre las oportunidades y el potencial de mercados para madera legal en la Unión Europea y los Estados Unidos. Las presentaciones de la Sra. Lemcke y el Sr. Barany se enfocaron en cómo limitar el riesgo para los importadores, cómo la trazabilidad es importante para demostrar la legalidad, y cómo la demanda de productos de origen legal se está incrementando en los mercados mundiales a través de compromisos de compras públicas y del sector privado, y acuerdos bilaterales particularmente con la Unión Europea. Roberto Saveri cerró el panel hablando sobre la oportunidad del mercado doméstico en el Perú de fomentar el desarrollo del sector a través de las compras, y sobre la presión que las regulaciones internacionales imponen al sector privado peruano.

El panel fue moderado por Ruth Noguera de WRI.

En general, los organizadores del foro ven el evento como un primer paso de una apertura para un mayor diálogo que propicie colaboraciones concretas que permitan mejorar la competitividad y legalidad en el sector forestal peruano. En el futuro esperamos dejar tiempo para la participación de la audiencia, dado que no fue posible en esta ocasión por falta de tiempo, y seguir utilizando la multitud de perspectivas,

experiencias y herramientas de diversos actores para ayudar a resolver los desafíos que se enfrenta el sector hoy en día.